

## OPINIÓN

# Justicia política

JAQUE MATE / Sergio Sarmiento EN REFORMA

3 MIN 30 SEG

16 agosto 2024



"Sostengo que lo justo no es otra cosa

PUBLICIDAD

**DESCÁRGALA EN TU MÓVIL**  
Y MILES DE OPORTUNIDADES  
LLEGARÁN DIARIAMENTE

MÁS DE  
**30,000**  
AVISOS PUBLICADOS

**avisos**

Disponible en el App Store    DISPONIBLE EN Google play

que lo que conviene al más fuerte".

Trasímaco, La república, Platón

Es paradójico que la misma fiscalía de la Ciudad de México que el 4 de agosto de 2023 mandó un comando armado a Morelos, con más de un centenar de elementos propios, de la Fiscalía General de la República y de la Secretaría de Marina, a "detener" o secuestrar al fiscal de la entidad, Uriel Carmona, ahora haya defendido a un exgobernador de Chihuahua, Javier Corral, cuando tres agentes de la Fiscalía Anticorrupción de Chihuahua trataban de cumplimentar una orden de aprehensión en su contra por peculado.

Al bar Gin Gin de la capitalina colonia Roma en el que se encontraba Corral, panista cuando era gobernador, hoy senador electo por Morena, llegó para rescatarlo ni más ni menos que el propio encargado de despacho de la fiscalía, Ulises Lara. Es la primera vez que recuerdo

EDICIÓN IMPRESA

VIERNES

23 | 15°C AGOSTO 16, 2024

Yoinfluyo

INTERNACIONAL NACIONAL CIUDAD NEGOCIOS CANCHA GENTE OPINIÓN ► MÁS

16

dicha diligencia... Al arribar al sitio pude confirmar que, sin la presencia de policías de investigación de la Ciudad de México, quienes arribaron posteriormente a mi llegada, se buscaba llevar a cabo la diligencia al amparo de un oficio interno". Añadió que "no hubo aceptación de colaboración" con la fiscalía de Chihuahua. "Bajo ninguna circunstancia se trató de algún rescate, como equivocada y dolosamente se ha señalado. Cumplimos estrictamente la ley como nos fue conferido. La aprehensión de una persona sin agotar las formalidades esenciales de procedimiento constituye la privación ilegal de la libertad, acto constitutivo de delito".

El que cometió un delito, según el fiscal anticorrupción de Chihuahua, Abelardo Valenzuela, es el encargado de despacho de la fiscalía de la CDMX: "De repente llega el fiscal y de manera verbal dice que decide no colaborar y se lleva al hoy imputado... Finalmente lo dejaron en libertad. Para nosotros es una obstrucción

de la justicia y para nosotros es un prófugo de la justicia el hoy exgobernador del estado de Chihuahua... En lo que yo tengo de funcionario público nunca había visto un escenario tan inaudito, tan increíble, como lo que vivimos hace unas horas en la Ciudad de México".

Los casos contra Uriel Carmona, el fiscal de Morelos al que la fiscalía capitalina ordenó detener en cuatro ocasiones, acusándolo cada vez por delitos distintos, y que fue liberado las cuatro veces por los jueces, fueron sobreseídos definitivamente en abril de 2024 por lo que quedó en libertad absoluta. La defensa argumentó que las acusaciones de la fiscal capitalina Ernestina Godoy, predecesora del actual encargado de despacho, eran meramente políticas. El fiscal Carmona había estado investigando al entonces gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, hoy diputado electo por Morena, por presuntos vínculos con el crimen organizado.

El caso de Corral también está marcado por la política. Cuando era gobernador lanzó acusaciones de corrupción contra Maru Campos, a quien quería impedir que llegara al gobierno de Chihuahua; ella ha reaccionado ahora, como gobernadora, con sus propias acusaciones contra él. La fiscalía capitalina, sin embargo, también actúa por razones políticas. Lo hizo al defender a Corral de una manera inusitada, con un fiscal que llegó con personal armado para impedir la detención, como también en las cuatro veces que ordenó la aprehensión de Carmona con acusaciones que nunca prosperaron.

Cada vez vemos más casos en que la justicia en nuestro país se maneja por razones políticas. Lo peor es que la situación no va a mejorar. Cuando los jueces sean electos por voto popular, serán primero políticos y solo después juzgadores.

· PARA TODOS

Claudia Sheinbaum fue declarada ayer Presidenta electa. ¡Enhorabuena! Mejor aún, prometió gobernar "para todos", y no solo para quienes votaron por ella, como ordenan la Constitución y las leyes que de ella emanan. Lo mismo prometió AMLO, solo que lo olvidó.

[www.sergiosarmiento.com](http://www.sergiosarmiento.com)

Licenciado en filosofía por la Universidad York de Toronto. Director editorial de Encyclopaedia Britannica en Latinoamérica y España de 1978 a 1994. Dirigió la Enciclopedia Hispánica. Colabora con El Norte desde 1989 y Reforma desde 1994. Fue vicepresidente de noticias de TV Azteca. Conduce La Entrevista con Sarmiento y otros programas de radio y televisión. Caballero de la orden de las letras y las artes de Francia.

**LEE SU TEXTO AQUÍ DE LUNES A VIERNES**

**NEWSLETTER**  
**HOY OPINAN**  
GRUPO REFORMA

El análisis de las plumas exclusivas de REFORMA directo en tu correo.

Correo electrónico

Inscríbete

17 **COMENTARIOS**
MOSTRAR

Comentario

Opina con respeto, evita ataques personales o comentarios inapropiados. Quien no respete las reglas será vetado de los foros.

[Reglamento completo](#)

Enviar

#### ACTUALIZAR COMENTARIOS

1. Recuerdo el discurso de amlo en su toma de posesion, muy buen discurso, habia mucho optimismo y esperanza. Y el mismo hablo de un Mexico para todos, yo no vote por el, pero por un momento tuve esperanza. Lo que prometió lo incumplio, dominado por sus dogmas, rencores y falta de preparacion hizo un gobierno horrible. Vergonzozo. Ojala Sheinbaun no siga ese camino, pero todo parece indicar que quiere copiarle a amlo hasta los errores.

**Lidia**  
CDMX

➔ Compartir 🚩 Denunciar comentario

2. La lagartija también lo va a olvidar , Sergio Al tiempo

**Enrique**  
cdmx

➔ Compartir 🚩 Denunciar comentario

3. Y seis años después.....regresamos al PRI de los 70s. Viva la 4ta Corrupción!!!

**Gonzalo**  
Qro

➔ Compartir 🚩 Denunciar comentario

4. La reforma al poder judicial será para Sheimbaum lo que la cancelación del NAIM fue para López. Su gobierno nacerá muerto, y serán otros seis años de estancamiento, pero ahora sin un peso en las arcas de la Nación.

**HLM**  
CDMX

➔ Compartir  Denunciar comentario

5. EL PODER JUDICIAL ESTA TAN PODRIDO...PERO TAN PODRIDO...QUE LA HORROROSA MINISTRA PRESIDENTA...NOREMA LUCIA PIÑA HERNANDEZ...TAMBIEN ESPRESIDETA DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA ACTUANDO COMO JUEZ Y PARTE...Y ADEMAS...COBRANDO DOBLE SUELDO...Y DOBLES PRESTACIONES...CORRUPTA HASTA EL TUETANO...¡¡¡ VIVA LOPEZ OBRADOR...VIVA CLAUDIA SHEINBAUM !!!

**JOSE LUIS RAMIREZ**

MEXICO

➔ Compartir  Denunciar comentario

6. Muy buen articulo, Sergio.

**Victor M.**

cd de mex.

➔ Compartir  Denunciar comentario

7. ASI ES, VENEZUELA ES NUESTRO PROXIMO DESTINO, AH PERO "PRIMERO LOS POBRES" POR ESO INSISTIMOS QUE LAS MARCHAS DE LOS VENEZOLANOS EN VARIOS PAISES DEL MUNDO, TAL VEZ SEA UN EJEMPLO A SEGUIR. ES EL UNICO CAMINO QUE LES QUEDA, OJALA LOGREN SACAR A SATANAS DE SU PAIS.

**Lula**

cd de mex.

➔ Compartir  Denunciar comentario

8. Y ese ricardo, no sera el mismo jlr ?

**nomas digo**

cd de mex.

➔ Compartir  Denunciar comentario

9. QUE ODIOS TIENES JOSE LUIS, LA ENVIDIA, EL RESENTIMIENTO Y LA IGNORANCIA TE CORROEN. QUE DESCANSES: EN PAZ

**Alan**

*cd de mex.*

➔ Compartir  Denunciar comentario

10. "Ricardo" eres adivino enseguida te respondió jajajaja pobre tipo digno de lástima ese Jose luis

**Jose angel**

*Guadalajara*

➔ Compartir  Denunciar comentario

11. R4MIRIT0Z, a la que le gusta la leche de la mala es a tu mami, le encanta que se la hechen en la cara! CU4TRERO de k4K4S.

**j4j4j4**

*df*

➔ Compartir  Denunciar comentario

12. Narcopresidente.

**no a la dictadura**

*mexico*

➔ Compartir  Denunciar comentario

13. Es el tipo de justicia que pretende Morena con su mal llamada "reforma", que no es otra cosa que el sometimiento del poder judicial al ejecutivo (el legislativo ya es un mero apéndice), y la desaparición de los organismos autónomos. Protección judicial para los nuestros (incluidos el clan y el narco), todo el peso de la ley para los otros. Dictadura en formación, Venezuela el destino.

**no a la dictadura**

*mexico*

➔ Compartir  Denunciar comentario

14. otra vez te volaste la barda Sergio con este articulazo, lástima que dicho proceder, no sea sino un simple "anticipo" de lo que nos espera con la mal llamada "reforma" judicial, misma que mejor

**MÁS DE JAQUE MATE / Sergio Sarmiento**

- [Proteger a corruptos](#) 15.08.2024
- [Retos de la CFE](#) 14.08.2024
- [¿Quién tiembla?](#) 13.08.2024
- [Triunfos olímpicos](#) 12.08.2024
- [¿Tribunal imparcial?](#) 09.08.2024
- [Contar los votos](#) 08.08.2024
- [Dictadura perfecta](#) 07.08.2024
- [Refinado capricho](#) 06.08.2024
- [Actas del fraude](#) 05.08.2024
- [Ejército en Iguala](#) 02.08.2024
- [AMLO y el dictador](#) 01.08.2024
- [¿Partido o coalición?](#) 31.07.2024
- [Fraude en Venezuela](#) 30.07.2024
- [El Mayo capturado](#) 29.07.2024
- [Voto en Venezuela](#) 26.07.2024
- [Pistola de agua](#) 25.07.2024
- [Insultar al rival](#) 24.07.2024
- [Kamala y el poder](#) 23.07.2024



NEWSLETTER AVISO LEGAL AVISO DE PRIVACIDAD DIRECTORIO QUIÉNES SOMOS



Disponible  
App Store



Disponible  
Google Play

DERECHOS RESERVADOS

C.I.C.S.A. 2000 - 2024